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在官宣将与阿尔法 ·罗密欧车队携手共战2023赛季后
的第二天，昨日下午，中国车手周冠宇接受了国内媒体的一
次小规模远程群访。在这次采访中，他分享了自己的续约心
情，讲到了在实战中越来越“坚强”的脖子，还透露了对明年
F1中国大奖赛的展望，以及在外连续打拼两年后有望于年
底回国看看的期待。 本版撰稿 本报记者 章丽倩

“一年级生”周冠宇度过适应期

2022年，周冠宇的F1新秀之年，
由于隔着距离和山海，国内的车迷和
媒体们基本都是通过视频或直播来与
他“面对面”的。看多了镜头中的周冠
宇，有人提到他的脖颈轮廓好似有些
变化。在昨天下午的采访中，周冠宇
自己也提到了这一点。
“（照片和视频中）整个脖子和脸

有点融为一体了，但真人其实没有照
片上那样，如果你们见到真人的话就
会知道，我（的脸部和脖颈部位）还是
有很多轮廓的。”对周冠宇来说，澄清
视觉误差只是小事，更重要的是他想
让关心自己的人们知道，他的身体已
度过新手适应期，已能比较好地适应
F1强度。

直道上的加速度和过弯时更惊
人的离心力，这些都要求F1车手必
须得有一副强健的脖颈。周冠宇说，
在赛季前两站时，自己参加完正赛的
第二天需要让脖子和身体有所调整，
这感觉跟前两年他以F2车手身份参
加F1试车后的疲累感有些相似。“等
到本赛季第三或第四站时，我就开始
感觉自己没什么问题了。今年把这
么多场比赛跑下来，我在颈椎方面已
经没有任何吃力的感觉了。我没有

去量过自己的脖子，但通过训练，我
在脖子的受力能力方面确实有了很
大的进步。”

2022赛季的赛历上排了22个分
站，本周末的新加坡大奖赛是第 17
站。在截至目前的本赛季车手积分榜
上，周冠宇积6分，排在第17位。这位
中国车手表示，在余下的赛季时间里，
他每一站的目标都是努力冲向第三节
排位赛和在正赛中争取拿到积分。“我
觉得这是现阶段有挑战性的，可以去
进步的方向。”

对F1“一年级生”的周冠宇来说，
如何用尽可能少的时间去获取尽可能
多的有效经验，是他每天一睁开眼睛
就要面对的一道长期考题。“在进入赛
季后半程后，我觉得自己在一些需要
更加细腻化处理的地方有了进步，包
括对赛车更加适应。当去到一条新赛
道时，我会希望自己能更快地找到并
进入节奏，毕竟我的对手们，他们在这
些赛道上都已有过经验。在陌生的赛
道条件下，我要促使自己尽快去找感
觉，另外也还有需要进步的地方。但
总体来说，这些不是一两天就可以办
到的，我还是需要更多时间来打好基
础。”

在F1官方的2023赛季暂行赛历
上，明年4月14日至4月16日的那个
比赛周档期归属于F1中国大奖赛。
对将在2023赛季与阿尔法 ·罗密欧车
队继续携手共战的周冠宇而言，这份
期待尤为醒目。

受疫情影响，F1中国大奖赛上一
回举办是在2019年，那也是周冠宇对
该项赛事最近的记忆。“非常期待。我
上一次到现场去看F1中国大奖赛是
2019年，那年我刚开始跑F2，当时已
经有很多车迷、观众来找我签名合影
了，现场氛围非常火爆。对我来说，如
果能在家乡主场作战，那一定会是让
我牢记一生的经历。”

F1分站遍布全球，F1的车手们也
来自世界各地。在本赛季已经结束的
16个分站中，周冠宇不止一次地感受
到了其他车手所享受到的主场氛围，
内心则在渴望着轮到自己的那一天。
“我觉得上海的氛围不会逊色于比如
英国或者荷兰的比赛现场，那一天如
果真的到来了，可以举办比赛（F1中
国大奖赛）了，我一定会非常、非常期
待那个周末。”

周冠宇是一位地道的上海车手，
而他与赛车运动的最初结缘处就在
离家不算远的地方——在很能勾起

一代人回忆的曲阳卡丁车场。周冠
宇第一次去现场观摩F1的地点，自
然也是上海——就是于2004年举办
的第一届F1中国大奖赛。近两年，
他那张幼年时举着小旗子摄于上海
国际赛车场的照片，时常会被媒体和
车迷们提及。

实际上，在2019年F1中国大奖赛
的那个比赛周里，周冠宇的身份不仅
仅是前去观摩学习的F2车手，他还参
加了在新天地太平湖街道举办的表演
赛——成为第一位在上海街道上驾驶
F1赛车的中国车手。
“当时正好是F1历史上的第1000

场大奖赛，我在那一年不仅跑F2，还
成了F1的发展车手。在那个周末的
排位赛前，我们去了市中心新天地，在
街道上进行了表演。对我来说，那是
非常难忘的记忆。”周冠宇回忆道。

从2004年到2019年，F1中国大奖
赛在上海国际赛车场连续举办了16
届。只要条件允许，周冠宇每年都会
去现场观赛。“正是在那些年上海的观
众席上，我有了自己的梦想和目标，希
望能成为在赛道上飞驰的车手之一。
所以，如果能回到主场参加比赛，让我
有机会在那里实现儿时的梦想，应该
也是一个挺感人的故事。”

榜单上的排名，越高必然是越好
吗？在周冠宇看来，事情可不会这么
简单。实际上，在昨天下午的这番采
访中，他已经在“反向许愿”了。

超车榜，它也是由F1数据衍生出
来的榜单。在这份榜单上，周冠宇的
排名一直靠前，还进过前三。不过在
当事人的解读中，这事儿明显得话分
两头说。一方面，这是他从F2一路保
持到F1的驾驶风格中的一部分。“在
F2的时候，超车就是我的长处之一。
F2和F1，它们在驾驶和操控感上有非
常大的区别，能把自身驾驶风格中的
优点带进F1，我觉得这是挺不容易的
一件事。”

但在另一方面，由实际角度来解
读，超车榜上的高排名也往往代表着
该名车手在正赛起步阶段的位置不够
理想。“我希望以后自己的超车榜上的
排名不要那么靠前，因为超车榜靠前
往往意味着起步阶段位置不理想。起
步阶段位置好的话，成绩可能也会更
好，所以我还是倾向后者。”

除了“超车”这一标签外，不少人
在“周冠宇更喜欢哪类赛道场地”的问
题上也总习惯预设判断。对此，周冠
宇倒是觉得凡事都得与时俱进。“以前
可能有人觉得街道赛不是我的强项，
但其实我很喜欢针对弱项做调整。今
年，我觉得自己在街道赛上有明显进
步，我正在慢慢地去强化这些原本的
弱项。”

本周末，F1迎来赛季第17站新加
坡大奖赛。再算上10月7日至10月9
日举行的日本大奖赛，这就是一个小
小的“亚洲赛季”。已经有两年因打拼
事业而未回国的周冠宇说，比起回到
亚洲参赛但暂不能回家的感觉来，还
是在欧美参赛时的思乡情绪会更重一
些。

那么问题来了，被国内各界期待
了许久的周冠宇，这位“中国F1第一
人”，他到底何时才能抽空回国与大家
现场一见呢？不会等到明年4月赛历
上暂定的F1中国大奖赛吧？

在昨天的这番采访中，周冠宇透
露了一个重要信息，待本赛季结束后
他有望回国一趟。“已经连续在外两年
了，此前没有回国是因为要替自己的
第一个F1赛季做准备，要跟车队磨
合，要去适应比赛，这些方面都会花费
比较多的时间。”周冠宇说，“回国对我

来说可以在各方面都让自己放松、调
整一下。所以，其实我也很期待今年
后面可以回来。”

想要扮演好一个赛季中唯一的新
秀车手，这活肯定是压力大、任务重。
为了让自己尽早脱去“菜鸟”身份，周
冠宇自然是千方百计，把所有可调用
起来的时间都用上了。比如在今年
F1的夏休期里，他可说就是所有车手
中工作干劲最足的那位了。将大把时
间都扑在了事业上，回国计划自然只
能往后再延了。这一延后，就往年末
去了。

2022赛季的赛历上排了22个分
站，收官站是11月18日至11月20日举
行的阿布扎比大奖赛。尽管周冠宇表
示自己目前还不方便透露回归日程，
但很显然，也就是年末阶段了。在那
之前，大家尽可以一边关注比赛，一边
再期待他具体的回国消息。

慢慢改变的脖颈轮廓
是新秀年的成长年轮

带着十多年“铁粉”记忆
期待驾车奔驰上海赛道

风格中有“超车因子”

但有些榜单
低调才是福

在外奋斗两年之后
年底有望回家看看

周冠宇已抵达新加坡

热聊中

本周末，F1 迎来赛季第 17 站新
加坡大奖赛。再算上 10 月 7 日至 10
月 9 日举行的日本大奖赛，这就是一
个小小的“亚洲赛季”。


